

**QUALITÉ DE VIE** ■ Clermont-Ferrand se place en bonne position au palmarès d'un magazine mensuel spécialisé

# Classée première grande ville étudiante

**Logement, rayonnement international, taux de réussite, transport, etc. Chaque année, le magazine L'Étudiant analyse une quarantaine de villes universitaires. Clermont s'en sort plutôt bien.**

Lydia Berthomieu

Pour la neuvième édition du palmarès des villes où il fait bon étudier, Clermont-Ferrand est en tête dans sa catégorie : grandes villes (entre 20.000 et 40.000 étudiants), devant Angers et Dijon. Dans le classement général, la ville se stabilise en huitième position. Parmi les 41 villes analysées par la rédaction de *L'Étudiant*, Clermont-Ferrand se place entre Marseille et Lyon, après une belle progression en 2014.

## Une ville homogène dans l'ensemble

« Je trouve que Clermont-Ferrand est un bon compromis entre plusieurs choses, souligne Benoît, étudiant en histoire, c'est une ville ni trop grande ni trop petite, à deux pas de la nature et avec tout ce qu'il faut. » Pour réaliser son



**SORTIES.** Clermont dans le top 10 des villes où la qualité de vie étudiante est la meilleure et en troisième position dans la catégorie sortie pour son offre de restaurants, bars, discothèques et autres activités récréatives. PHOTO D'ILLUSTRATION J.-L. GORCE

classement, *L'Étudiant* passe au crible neuf thèmes (culture, emploi, environnement, logement, etc.) et 36 critères (équipements, prix, etc.).

Parmi les principaux atouts de la ville auvergnate, ses sorties. Clermont est troisième au

classement général, devant Lille, Rennes ou Toulouse et premier dans la catégorie des grandes villes. « J'ai été surprise », souligne Marion, étudiante en deuxième année de droit à l'université d'Auvergne. « J'imaginais que la ville n'était pas très dynamique. Mais finale-

ment, il y a beaucoup d'endroits où sortir, on trouve toujours quelque chose à faire. »

Le rayonnement international est aussi un point fort pour la ville qui se classe en neuvième position, ex-æquo avec Aix-Marseille, et première au classement des grandes

villes. Cela s'explique par la présence de formations reconnues, comme le master management de l'école de commerce de Clermont-Ferrand, classé cette année parmi les 80 meilleurs masters de management mondiaux, selon le *Financial Times*.

Enfin la ville est dixième

pour le logement, douzième pour l'emploi et les études. « Si je suis venue à Clermont, c'est d'abord car j'ai trouvé la formation que je voulais. Mais les côtés font que j'aimerais y rester par la suite », souhaite Claire, étudiante en pharmacie.

Ce qui reste à la traîne, selon *L'Étudiant*, c'est l'environnement (17°), la culture (19°) mais surtout les transports (26°) et le sport (29°). À noter que dans les catégories environnement et sport, Clermont perd neuf et huit places par rapport à 2014. « C'est vrai qu'il y a des choses à améliorer. Je pense surtout aux transports. Une seule ligne de tram et pas de bus le soir ce n'est pas idéal, signale Pierre, je me déplace souvent à vélo mais, là aussi, la ville n'est pas suffisamment équipée en pistes cyclables. »

À noter que cette année, les trois premières marches du podium général sont occupées par Toulouse, Grenoble et Montpellier. ■